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苏黎世⼤大学是我⼀一直向往的⼀一所学校。当17年年6⽉月交流申请启动时，我⽴立刻开始准备，最终顺
利利拿到了了经济学院的苏黎世⼤大学交流名额。经过瑞⼠士的半年年留留学，不不论是在学业上还是⽣生活上，
我都有了了很⼤大的收获。


⾸首先是在苏黎世⼤大学的学习。我⼀一共选择了了6⻔门课程，最终取得了了25个欧洲学分，并旁听了了⼀一
⻔门博⼠士课程。苏黎世⼤大学以实验经济学和发展经济学著称，因此我选择的课程主要集中在这两
个领域。虽说课程总体难度不不是很⼤大，但是每周⽼老老师都会布置很多的阅读材料料，⽽而且有很多的
⼩小组展示，这⽆无疑占据了了我课余的⼤大部分时间。开学前⼏几周，我不不太能够适应这样的课程设置，
因为在复旦⼤大部分的课程只有期末考试。渐渐地，我适应了了这样的学习强度。这⾥里里尤其要感谢
苏黎世⼤大学的助教们，他们学识渊博，乐于助⼈人，基本上解答了了我的所有疑惑。在春季学期，
我⼀一共准备了了16个展示，3个课程项⽬目，以很⾼高的质量量完成了了课程任务。


在学校前的平台远眺苏黎世⽼老老城


其次是在苏黎世的居住。与中国的⼤大学不不同，苏黎世⼤大学并不不向学⽣生提供住宿。我很幸运的通
过WOKO这个住房机构申请到了了学⽣生公寓中的⼀一个房间。虽说每⽉月的租⾦金金⾼高达613法郎（⼤大约
4000⼈人⺠民币），但是公寓的条件⾮非常好，配备了了必要的⽣生活⽤用品，可以做到拎包⼊入住。我的
室友是⼀一个可爱的德国⼥女女孩。在去苏黎世之前我⼀一点都不不会做饭，但作为欧洲⼈人的她⼏几乎每顿
饭都是⾃自⼰己烹饪的，于是她很耐⼼心的教我各种厨房⽤用具的使⽤用⽅方法和⻝⾷食材的处理理⽅方法。在⼀一个
学期的熏陶之后，我的厨艺⼤大有⻓长进。我们常常在晚饭时间谈天说地，在与她的交流过程中，
我渐渐感受到了了德国⼈人的思维模式，也算是领略略了了看待同⼀一事物的不不同观点。


最后是在交流学期的休闲娱乐。由于我选择的课程较多，课后任务也⽐比较繁重，所以我没有像
很多交流⽣生⼀一样游历欧洲。瑞⼠士本身就是⼀一个很值得花时间探索的国家，四个语⾔言区，每个语
⾔言区都有不不同的⻛风格。我仍记得和苏黎世（德语区）的⼩小伙伴到达⽇日内瓦（法语区）时同时发
出的感慨：感觉就像到了了另⼀一个国家。除了了城市，我也在离开瑞⼠士之前拜访了了欧洲之巅——少
⼥女女峰，⻛风景真的⽆无法⽤用⾔言语形容。其实，我最多的休闲活动应该是在晚饭后，和实验经济学组



员在学⽣生公寓旁的湖边散步。尽管我们居住在⼗十分现代的学⽣生公寓，但徒步五分钟就能到达⽥田
野，享受湖边的⻛风光，这在上海海是⽆无法想象的。





WOKO提供的学⽣生公寓


总之，我很感谢经济学院能给我这个机会，让我在苏黎世⼤大学度过了了难忘的⼀一个学期。希望⾃自
⼰己有朝⼀一⽇日能够再次拜访这个神奇的国度！




学⽣生公寓旁的Katzen湖



